

MARSEILLE

La Fête des écoles fait son retour en juin au stade Vélodrome

⌚ 4 min • Laurence MILDONIAN, lmildonian@laprovence.com



C'est en 2018, pour sa 70^e édition, que la Fête des écoles publiques s'est tenue pour la dernière fois au stade Vélodrome.

Annoncé par le maire Benoît Payan (DVG), le retour de la Fête des écoles le 14 juin prochain au Vélodrome prendra la forme d'une kermesse géante avec de nombreuses animations, ouverte aux écoliers des écoles publiques et privées et à leurs parents.

Qui n'a pas foulé la pelouse du Vélodrome dans son enfance a au moins envié ceux qui avaient eu la chance de le faire en participant à la Fête des écoles publiques. Ce rendez-vous, auquel ont participé chaque année depuis 1948 plusieurs milliers d'élèves marseillais, a connu quelques soubresauts au fil des ans, d'abord dus à des travaux et des compétitions internationales au Vélodrome. Mais aussi aux frais pris en charge par la Ville, de plus en plus importants, qui ont contraint la Ligue de l'enseignement à l'organiser durant plusieurs éditions au Palais des sports, parfois moyennant un prix d'entrée d'1 €.

Crise sanitaire oblige, la Fête n'a pas eu lieu en 2020 ni 2021. Et depuis, plus aucun petit Marseillais n'a enfilé une chasuble et pris part, avec sa classe, à une chorégraphie représentant un tableau visible par ses parents depuis les tribunes.

La disparition d'un rituel qui n'a pas manqué d'émouvoir le maire (DVG) Benoît Payan qui, à l'occasion de la présentation de ses vœux à la presse, a annoncé le mois dernier le retour de la Fêtes des écoles au Vélodrome dès 2025. Publié il y a quelques jours, un appel d'offres vient d'être lancé pour l'organisation de ce rendez-vous, dont la date est d'ores et déjà fixée au 14 juin, une semaine après les deux concerts d'Ed Sheeran, et une semaine avant celui de David Guetta.

Une journée, deux scénarios possibles

Mais la Fête des écoles de 2025 ne prendra pas la forme qu'on lui connaît, où jusqu'à 5 000 écoliers, élèves de classes d'écoles publiques dont les enseignants étaient volontaires, participaient à un spectacle chorégraphié d'une durée de 2-3 heures en soirée. Cette fois, la manifestation se présentera comme une kermesse géante qui se déroulera sur toute une journée, de 10 h à 19 h, et sera ouverte aux enfants scolarisés dans le public comme dans le privé.

La Ville réfléchit à deux scénarios possibles, l'un prévoyant une ouverture de la Fête à l'ensemble des écoliers en élémentaire, chacun étant accompagné par au moins un adulte en ayant la responsabilité, soit 171 000 personnes, l'autre envisageant un public plus restreint et ciblé (tirage au sort ? panel par arrondissement ?) se réduisant à un maximum de 72 000 personnes, enfants et accompagnants inclus. Dans tous les cas, la Fête s'installera dans l'enceinte du

stade, le bas de la tribune Ganay et des virages, ainsi que sur le parvis Ganay où une offre de restauration sera proposée.

Le cahier des charges prévoit des activités et animations organisées autour de jeux de kermesse (jeux en bois, structures gonflables, etc.), du sport avec des initiations au handisport, des arts et de la culture (théâtre, art plastique, danse... et une bibliothèque mobile municipale de 50 m²), de la citoyenneté, du patrimoine et du vivre ensemble (ateliers ludiques, jeux de société, expos...) et de l'environnement (ateliers de jardinage, tri des déchets, sensibilisation à la faune et la flore...). Des animations autour du stade lui-même pourront être également envisagées, compte tenu de la portée symbolique que le Vélodrome revêt pour les jeunes Marseillais. La municipalité, qui propose de compléter les animations avec les services municipaux et ceux de ses partenaires, profitera du rendez-vous pour communiquer sur les projets qu'elle porte à travers des affichages présentant le Plan écoles, le Plan éducation, la programmation de l'Été marseillais... Les classes volontaires pourront présenter leurs projets (chorales, saynètes, théâtre, lecture, cirque, etc.) sur une scène dédiée, face aux tribunes où la Ville remettra aussi ses prix.

Les classes volontaires pourront présenter leurs projets sur une scène dédiée.